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POLÍTICA 

Sem recursos em caixa, governo 
apela à China para alavancar 

obras do PAC e estimular o PIB
O governo do presi-

dente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) está 
enfrentando restri-

ções orçamentárias crescentes, 
apesar das medidas adotadas 
para aumentar a arrecadação, 
como o aumento de alíquo-
tas e a extinção de benefícios 
tributários. Com a relutância 
em adotar políticas de austeri-
dade ou reduzir o tamanho do 
governo, uma nova alternativa 
de Lula é buscar financiamento 
no exterior, principalmente na 
China, maior parceiro comercial 
do Brasil.
A recente visita de uma extensa 
comitiva ministerial à China, 

liderada pelo vice-presidente 
Geraldo Alckmin (PSB), eviden-
cia não apenas um esforço reno-
vado em prol da cooperação 
bilateral, mas também a busca 
por concretizar um plano de 
desenvolvimento. Esta inicia-
tiva reflete as preocupações do 
Palácio do Planalto com os desa-
fios burocráticos e financeiros 
para impulsionar o Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC) e, consequentemente, a 
economia brasileira.
Além de Alckmin, a delega-
ção incluiu ministros como Rui 
Costa (Casa Civil), Simone Tebet 
(Planejamento), Carlos Fávaro 
(Agricultura), Wellington Dias 

(Desenvolvimento Social), Már-
cio França (Empreendedorismo) 
e Paulo Teixeira (Desenvolvi-
mento Agrário), juntamente 
com assessores, representan-
tes de entidades e empresários.
A comitiva teve como objetivo 
fortalecer laços bilaterais, esta-
belecer cooperação em diver-
sas áreas e abrir mercados para 
produtos brasileiros, com des-
taque para o café. No entanto, 
embora a missão tenha gerado 
expectativas, experiências pas-
sadas indicam que os resultados 
podem não atender às expecta-
tivas, devido às limitações legais 
no Brasil e ao tradicional estilo 
de negociação da China, focado 

em visões de longo prazo e 
garantias de retornos concretos.
O ponto alto da viagem foi a 
formalização de um empréstimo 
de R$ 5,7 bilhões anunciado 
anteriormente para auxiliar na 
reconstrução do Rio Grande do 
Sul pelo Novo Banco de Desen-
volvimento (NBD), conhecido 
como banco dos Brics. No 
entanto, apesar dos esforços 
do governo para buscar inves-
timentos externos, analistas 
expressam preocupação com 
a dependência resultante e a 
necessidade de avaliar cuidado-
samente os termos dos acordos 
para garantir benefícios susten-
táveis para o Brasil.

Segundo o “QS 
World Univer-
sity Ranking”, a 
Universidade de 

São Paulo (USP) caiu sete 
posições no ranking global 
de melhores universidades 
do mundo, mas permanece 
no top 100. O MIT, pelo 13º 
ano consecutivo, lidera 
o ranking global. A USP 
ocupa agora a 92ª posição, 
enquanto a Universidade 

de Buenos Aires subiu para 
o 71º lugar, superando a 
USP na liderança na Amé-
rica Latina.

O ranking considera 
nove critérios, com notas 
de 0 a 100. A USP obteve 
uma nota geral de 61,6, 
uma queda de 1,2 em rela-
ção ao ano anterior. A uni-
versidade se destacou nos 
critérios de “resultados 
de emprego” (97,9), “rede 

internacional de pesquisa” 
(95,9) e “sustentabilidade” 
(93,6). No entanto, teve 
um desempenho inferior 
nos critérios de “propor-
ção de estudantes interna-
cionais” (2,1) e “proporção 
internacional de docentes” 
(6,8).

Além da USP, outras 34 
universidades brasileiras 
também foram classifica-
das no ranking.

O ministro do STF Gil-
mar Mendes inter-
rompeu um julga-

mento que pode resultar na 
prisão do ex-presidente Fer-
nando Collor, de 74 anos, ao 
solicitar vista. A defesa de Collor 
recorreu da condenação por 
corrupção passiva e lavagem 
de dinheiro, imposta em maio 
de 2023, que resultou em uma 

sentença de oito anos e dez 
meses de prisão. Na época, 
como ainda havia possibilidade 
de recurso, o ex-presidente não 
foi detido, e ele nega veemen-
temente as acusações.

Até o momento, os ministros 
Alexandre de Moraes e Edson 
Fachin rejeitaram os recursos 
apresentados pela defesa de 
Collor.

Gilmar Mendes pede vista e 
suspende julgamento que 

pode prender Collor

USP perde liderança na 
América Latina, mas continua entre as 
100 melhores universidades do mundo

NACIONAL 

A Comissão de Previdência, 
Assistência Social, Infância, 
Adolescência e Família da 

Câmara aprovou o projeto de lei 
(PL) 5636/2023 nesta quinta-feira 
(6). Proposto pelo ex-deputado 
federal e atual Secretário Muni-
cipal de Esportes e Lazer, Felipe 
Becari (União-SP), o PL permite 
que empresas ofereçam um plano 
de saúde para os animais de esti-
mação dos funcionários, sem 
descontar do salário ou pagar 
encargos extras.
O projeto, que altera a Consoli-
dação das Leis Trabalhistas (CLT) 
e a Lei Orgânica da Seguridade 
Social, busca equiparar os direitos 
dos animais aos da sociedade em 
relação aos tratamentos de saúde. 
Becari destaca que a iniciativa 
visa melhorar a qualidade de vida 
dos trabalhadores, reduzindo os 
custos com cuidados veterinários.
Além disso, o PL pode incentivar 
a adoção responsável, tornando 
os serviços veterinários mais aces-
síveis. O texto seguirá para as 
comissões de Trabalho, Finanças 
e Tributação, e Constituição e 
Justiça e de Cidadania da Casa, 
tramitando em caráter conclusivo.

Comissão 
aprova inclu-
são de plano 

de saúde para 
pets entre 

benefícios para 
trabalhadores

COTIDIANO CHARGE

MUNDO

O Ministério da 
Defesa chinês 
expressou forte 

oposição às vendas de armas 
dos Estados Unidos para Tai-
wan, exigindo sua retirada 
imediata, conforme anun-
ciado nesta sexta-feira (7). 
A China já apresentou uma 
queixa aos Estados Unidos 
sobre o assunto e reafirmou 
seu compromisso em fortale-
cer seus treinamentos milita-
res e defender sua soberania 
e integridade territorial.

O Departamento de Estado 
dos EUA aprovou a venda de 
peças de reposição e reparo 

de caças F-16 para Taiwan, 
no valor estimado de 80 
milhões de dólares, segundo 
a Agência de Cooperação de 
Segurança de Defesa do Pen-
tágono, divulgado na quarta-
-feira. O Pentágono afirmou 
que essa venda visa melhorar 
a segurança de Taiwan, man-
ter a estabilidade política e o 
equilíbrio militar na região, 
além de apoiar o progresso 
econômico.

Taiwan declarou que essa 
venda, prevista para ser con-
cluída em julho, atenderá às 
necessidades de combate e 
defesa de sua Força Aérea.

China se opõe à venda de 
armas dos EUA para 

Taiwan e pede retirada
Tensão na região aumenta após exercícios 

militares chineses em redor do ilha

EDUCAÇÃO 

'QS World University Ranking' aponta que USP foi eleita a 92° 
melhor do mundo, caindo sete posições na comparação com 
o ano anterior. MIT, dos Estados Unidos, ficou com o 1°  lugar
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O governador Cláudio 
Castro sancionou a 
Lei Complementar 

219/2024, publicada nesta 
sexta-feira (07/06) no Diário 
Oficial, que trata da execu-
ção das emendas parlamenta-
res individuais impositivas no 
Orçamento do Estado do Rio 
de Janeiro. A iniciativa garante 
maior participação legislativa 
na execução orçamentária, 
e prevê destinação especí-
fica de recursos, por parte 
dos deputados, para diversas 
áreas - como Saúde e Edu-
cação, por exemplo - dentro 
das previsões dispostas na Lei 
Orçamentária de cada ano.
Além disso, o Decreto 
49.132/2024, publicado 
nesta mesma edição do Diá-
rio Oficial, estabelece normas 
complementares para pro-
gramação e execução orça-
mentária, financeira e contá-
bil das emendas impositivas 
para este ano. O texto prevê 
ainda as regras para os casos 
de impedimento técnico que, 

eventualmente, possam exis-
tir para a implementação da 
medida.
- Nosso governo tem total 
preocupação e responsabili-
dade com a boa gestão dos 
recursos públicos. Assim, 
confiamos que, com o diá-
logo constante que mantemos 
com o Poder Legislativo, essa 
iniciativa poderá ser mais um 
caminho para aprimorarmos 
a execução orçamentária. 
Entregar cada vez mais ser-
viços públicos de qualidade 
para a população fluminense é 
o compromisso dessa gestão. 
Por isso, trabalharemos para 
que as emendas impositivas 
sejam um novo instrumento 
para ampliar o acesso dos 
cidadãos a políticas públicas 
– declarou Cláudio Castro.
Os valores correspondentes às 
emendas devem ser divididos 
igualmente entre os 70 depu-
tados estaduais, e 30% serão 
obrigatoriamente destinados 
à área de educação e 30% para 
a saúde.

Governador do Rio 
Sanciona lei e edita 

decreto para execução 
de Emendas impositivas

RIO DE JANEIRO COTIDIANO 

A Câmara Municipal 
do Rio de Janeiro 
aprovou, na quin-

ta-feira (6), o Projeto 
de Lei Complementar 
162/2014, que designa a 
construção de um novo 
autódromo na cidade. O 
local escolhido para a ini-
ciativa está localizado no 
bairro de Guaratiba, Zona 
Oeste do Rio de Janeiro. 
A aprovação foi realizada 
em primeira votação, mas 
o texto ainda será deba-
tido novamente numa 
segunda votação em data 
a ser definida.
De acordo com o projeto, 
o local destinado à cons-
trução do autódromo 
ficou delimitado entre 
a Avenida Dom João VI, 
a Estrada da Capoeira 
Grande, a Estrada da 
Matriz e a Rua 74 do PAL 
18.529, correspondendo 
a uma área de aproxima-
damente 2.210.025 m². É 
bem próximo da estação 
de BRT Mato Alto.

Câmara 
Municipal do 
Rio de Janeiro 
aprova projeto 
de construção 

de novo 
autódromo

Prefeito vistoria escolas em o
bras pelo Revitaliza Escola

O prefeito Fernando 
Jordão e o secretário de 
Educação, Juventude e 

Inovação (SEJIN), Paulo Fortu-
nato, realizaram uma visita na 
quinta-feira (6) a duas escolas 
que estão sendo revitalizadas 
pelo Programa Revitaliza Escola, 
iniciativa da Prefeitura de Angra.
A primeira unidade visitada foi 
o Centro Municipal de Educação 
Infantil (CEMEI) Deise Maria 
da Silva, localizado na Japuíba. 
O local está passando por 
ampliação do número de salas 
de aula, de seis para doze, o que 

permitirá atender um maior 
número de alunos, passando 
de 240 para 480. As melho-
rias incluem a construção de 
um segundo andar, um novo 
telhado, implantação de novos 
revestimentos e climatização 
interna, além da aquisição de 
novos móveis. A previsão é que 
as obras sejam concluídas em 
outubro deste ano, possibili-
tando um ambiente totalmente 
climatizado e solucionando o 
problema de vagas na educação 
infantil na região da Japuíba.
Em seguida, o prefeito e o secre-

tário visitaram a Escola Muni-
cipal Professora Cleusa Fortes de 
Pinho Jordão, que também está 
em processo de revitalização 
pelo programa. As obras na 
unidade incluem a substituição 
do telhado, novos revestimentos, 
nova pintura, aquisição de novos 
móveis e climatização em todas 
as salas de aula. A previsão é que 
as obras sejam concluídas em 
agosto deste ano. Atualmente, 
a escola atende 547 alunos do 
6º ao 9º ano do ensino funda-
mental.

Para ampliar as 
políticas públicas 
voltadas às pes-
soas com Trans-
torno do Espec-
tro Autista (TEA) 

no Estado do Rio, o governador 
Cláudio Castro sancionou a Lei 
10.704/24, que permite a esse 
público ingressar em estabeleci-
mentos comerciais, públicos ou 
privados, com alimentos para 
consumo próprio e utensílios 
de uso pessoal. Publicada na 
sexta-feira (07/06) no Diário 
Oficial, a norma alcança, por 
exemplo, bares, restaurantes, 
teatros, cinemas, entre outros 
lugares, mediante apresentação 
de laudo médico ou carteira de 
identificação que ateste a con-
dição de pessoa com autismo.

- Essa é mais uma iniciativa 
importantíssima que tiramos 
do papel para garantir acessi-
bilidade e mais direitos para 
pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista. É essencial 
que todos e todas se sintam 
acolhidos no nosso estado, em 
qualquer lugar, e a lei cumpre 
essa função – declarou Cláudio 
Castro.

O texto, que passará ainda 
por regulamentação, atualiza a 
Lei 9.395 de 2021, que estabe-
lece a Política Estadual de Prote-
ção dos Direitos da Pessoa com 

Transtorno do Espectro Autista. 
Prevê ainda sanções adminis-
trativas, entre elas pagamento 
de multa a quem não cumprir 
as regras, seja pessoa física, 
empresa ou agente público, nos 
termos da Lei 9.600 de 2022. No 
caso de aplicação de multa, os 
valores serão revertidos para 
o Fundo para a Integração da 
Pessoa Portadora de Deficiência 
(FUPDE).

Outras medidas
O Governo do Estado, por 

meio da Subsecretaria de Políti-
cas Inclusivas, lançará em breve 
a Cartilha “Autismo: Conhecer 
e Agir”, que tem por objetivo 
socializar informações sobre o 
Transtorno do Espectro Autista.

O material promoverá conhe-
cimento e contribuirá para a 
abordagem do tema, de forma 
didática, facilitando o público a 
entender e identificar sinais de 
autismo, os níveis de suporte, 
além de como agir diante de 
uma pessoa com TEA. Divulgará 
ainda etiquetas inclusivas.

O lançamento da Cartilha 
está inserido na Campanha 
“Abrace a Diferença”, que 
desenvolve ações pontuais con-
tra o capacitismo e a favor da 
inclusão e acessibilidade atitudi-
nal, visando garantir a inserção 
plena e igualitária de todos na 
sociedade.

Governador Cláudio Castro amplia 
Políticas Voltadas à proteção de pessoas 

com transtorno do espectro Aautista

GGAZETA RIO
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A c e l e b r a -
ção do Dia 
M u n d i a l 
do Meio 
Ambiente, 
o co rr ida 

nesta quarta-feira (5 de 
junho), na Escola Municipal 
Professor Edson Santos, loca-
lizada no bairro Malhapão, foi 

um marco para a Prefeitura 
de Belford Roxo, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Sustenta-
bilidade. Centenas de mudas 
foram plantadas durante o 
evento especial, que incluiu 
palestras sobre preservação 
ambiental e sustentabilidade.

Para enriquecer a ocasião, 

a equipe técnica da Secreta-
ria de Meio Ambiente orga-
nizou uma palestra princi-
pal ministrada pela bióloga 
Nathalia Varela e Denilson 
Fernandes, chefe da Divisão 
de Programas Ambientais. 
Posteriormente, os alunos 
foram divididos em grupos 
para plantar diversas mudas, 

incluindo alface, coen-
tro, cebolinha, quiabo, jiló, 
pimentão, tomate, couve, 
entre outras, como parte do 
projeto Horta Educacional. 
O plantio foi realizado em 
canteiros em homenagem 
aos professores que dedi-
caram mais de duas décadas 
ao ensino na rede municipal.

O secretário municipal 
de Meio Ambiente e Sus-
tentabilidade, Diego Rocha, 
presente no evento, des-
tacou a importância do 
dia. “Hoje celebramos algo 
essencial para o mundo: o 
meio ambiente. Devemos 
agir com responsabilidade 

e consciência para preser-
var e fortalecer o ambiente 
em nosso município”, afir-
mou Diego, agradecendo à 
Ecoaba Consultoria Agrícola 
e Ambiental pela doação das 
mudas.

Um dos homenagea-
dos, o professor Rubens de 
Almeida, expressou sua gra-
tidão pelo reconhecimento e 
ressaltou a importância do 
projeto da horta educacio-
nal para o aprendizado das 
crianças.

Os alunos também com-
partilharam suas experiên-
cias. Rafael de Morais e 
Ana Luiza da Silva, ambos 

do sexto ano, enfatizaram 
a importância de cuidar do 
ambiente e expressaram sua 
empolgação em participar do 
plantio das mudas.

Durante o evento, foram 
promovidas palestras adicio-
nais para os alunos, e diver-
sos professores foram home-
nageados pela Secretaria de 
Meio Ambiente.

O Dia Mundial do Meio 
Ambiente, celebrado em 5 
de junho, tem sua impor-
tância reconhecida desde a 
Conferência das Nações Uni-
das sobre o Meio Ambiente 
Humano, realizada em Esto-
colmo, no ano de 1972.

Baixada 

BELFORD ROXO comemora o 
Dia Mundial do Meio Ambiente 
na rede municipal de ensino

A Secretaria Municipal 
de Assistência Social e 
Direitos Humanos da 

Prefeitura de Duque de Caxias 
anuncia que, visando asse-
gurar uma participação eficaz 
da comunidade, a comissão 
organizadora realizou 
reuniões com os usuários dos 
serviços socioassistenciais em 
todos os quatro distritos do 
município, bem como com 
as entidades registradas no 

CMAS.
O Conselho é formado por 
representantes tanto da socie-
dade civil quanto do governo, 
e a cada dois anos são reali-
zadas eleições para renovar 
os conselheiros da base da 
sociedade civil. O período 
de inscrição para candidatos 
e eleitores estará aberto de 
05/06 a 21/06. Para mais deta-
lhes, consulte o edital através 
do link disponibilizado.

DUQUE DE CAXIAS 

Conselho de Assistência 
Social de Caxias abre 

inscrições para eleição

Na terça-feira, 4 de 
junho, ocorreu uma 
reunião na Secre-

taria Municipal de Fazenda 
de São João de Meriti, com 
a presença de Maurício Luz, 
presidente do SESCON-RJ; 
Alex Heinze Silva, secre-
tário municipal; os audi-
tores fiscais Leandro de 
Souza, André Pepicon e 
Daniel Manes; juntamente 
com Carlos Moraes, diretor 
do SESCON-RJ e dele-
gado do CRCRJ. O objetivo 
foi atender demandas da 
classe contábil e fortalecer 
a parceria com a fazenda 
municipal, destacando a 
proposta de um acordo de 
cooperação técnica entre o 
CRCRJ e a implementação 

do Projeto Empreendedor 
Fisco Legal. Esse projeto, 
em colaboração com o 
Município, visa fornecer 
orientação gratuita a 
contribuintes e contadores 
sobre processos de legali-
zação, empreendedorismo 
e fiscalização, para impul-
sionar os negócios locais.
Foi acordado que em 17 de 
julho, no auditório PREV 
Meriti, haverá uma palestra 
para profissionais de conta-
bilidade de São João de 
Meriti, abordando novas 
tecnologias, normas e infor-
mações relevantes, como 
convênios entre município, 
estado e União para depu-
ração de dados finan-
ceiros, certidão negativa 

São João de Meriti será o primeiro núcleo de atendimento do 
Projeto Empreendedor Fisco Legal no Estado do Rio de Janeiro

QUEIMADOS 

BAIXADA

Com objetivo de 
aumentar a cobertura 
vacinal, a Prefeitura 

de Queimados, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Saúde, promove neste 
sábado (8/06) o Dia D contra 
a paralisia infantil (Poliomie-
lite). A iniciativa acontece 
das 8h às 17h em todas as 
unidades de saúde do muni-
cípio para crianças maiores 
de 1 ano e menores de 5 (4 
anos, 11 meses e 29 dias). 
A ação integra a campanha 
nacional de mobilização e 
incentivo à vacinação que 
foi iniciada em maio deste 
ano e segue até o dia 14 de 
junho. As doses da vacina 
contra a paralisia infantil já 
estão disponíveis nos postos 
de saúde desde 25 de maio.

Queimados promove Dia D 
contra a poliomielite neste sábado

SÃO JOÃO DE MERITI

O Dia D tem por objetivo 
vacinar o público-alvo defi-
nido na campanha e, por 
isso, a prefeitura vai dispo-
nibilizar suas xxx unidades 
de saúde, conforme explica 
a secretária municipal de 
Saúde Betânia Pessoa: 

O programa “Música na 
Lona” promete muita 
animação e cultura para 

Mesquita durante o mês de 
junho. Promovido pela Subse-
cretaria Municipal de Cultura, 
Esportes, Lazer e Turismo de 
Mesquita, o evento ofere-
cerá apresentações musicais 
gratuitas e capazes de entreter 
pessoas de todas as idades. As 
performances acontecerão a 
partir das 18h, na Lona Cultural 
Lauro Sanches, localizada na 
Avenida Baronesa de Mesquita, 
s/nº, próximo à estação de 
Edson Passos e em frente à Vila 
Olímpica.
A programação começa nesta 
sexta-feira, dia 7 de junho, 
com a terceira edição do baile 

charme “Mesquita é Black”. 
Na semana seguinte, dia 14 de 
junho, o artista Dhema se apre-
senta com muito samba rock. 
Dia 22 de junho, sábado, será 
a vez do público curtir funk das 
antigas, com grandes sucessos 
que marcaram época garan-
tindo uma noite nostálgica e 
divertida para todos.
“Iniciativas como essa são 
importantíssimas para a cidade. 
Além de lazer, entretenimento 
e descontração de forma quali-
ficada e gratuita para todos os 
mesquitenses e a população do 
entorno, é uma forma de promo-
vermos artistas locais,” destaca 
Kleber Rodrigues, subsecretário 
municipal de Cultura, Esportes, 
Lazer e Turismo de Mesquita.

MESQUITA
Programa “Música na

 Lona” promove atrações 
musicais em Mesquita

“Estamos chegando ao final 
da campanha nacional e 
precisamos aumentar a 
cobertura vacinal da vacina 
no município. Com a imple-
mentação desse Dia D, temos a 
expectativa de atingir o maior 
número de pessoas possíveis, 

facilitando assim que o pai e 
a mãe, que trabalha durante a 
semana, consiga levar seu filho 
(a) para se imunizar”, disse.
O prefeito Glauco Kaizer 
destacou a importância da 
vacinação para a redução do 
risco de reintrodução do polio-
vírus: “Embora tenha redu-
zido a quase zero os casos do 
vírus na cidade, a vacinação é 
de extrema importância para 
proteger nossas crianças e 
contribuir com a erradicação 
da poliomielite”, destacou o 
gestor. 
Além do Dia D, a campanha 
seguirá em Queimados até 
o próximo dia 14 de junho. A 
vacinação durante a semana 
também é realizada em 
todas as unidades, das 9h às 
16h.

online, exigências fiscais, 
plataforma de inteli-
gência artificial municipal 
(Joãozinho), entre outros 
temas.
Essas medidas visam apri-
morar o empreendedorismo 
em São João de Meriti, em 

colaboração com os conta-
dores. No mesmo dia, após 
a palestra, será assinado 
um Termo de Cooperação 
Técnica entre a prefeitura, 
SESCON-RJ e CRCRJ, além 
de um convênio entre o 
Município e o SESCONRJ.
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O governa-
dor Cláu-
dio Castro 
autorizou 
a contrata-
ção de até 

40 professores para suprir as 
carências nas unidades esco-
lares estaduais indígenas. A 
medida foi publicada no Diá-
rio Oficial desta quinta-feira 
(06/06). Os contratos serão 
feitos por período de tempo 
determinado, estritamente 
necessário ao atendimento 
dos anos letivos de 2024 e 
2025.

- Os novos educado-
res farão toda diferença na 
nossa missão de compartilhar 
conhecimento, respeitando as 
individualidades de cada povo 
e estimulando a compreensão 
de diferentes realidades - disse 
Cláudio Castro.

Segundo a secretária de 
Estado de Educação Roberta 
Barreto, a iniciativa segue o 
propósito de oferecer ensino 
de qualidade na rede e de 
melhoria de condições de 

trabalho para os professores.
- Sou professora e sei a 

importância de termos esses 
profissionais nas escolas. O 
trabalho não para por aqui. 
A gente sabe que será uma 
longa jornada, mas esse é o 
legado que queremos deixar – 
concluiu a secretária Roberta 
Barreto.

O decreto prevê a contrata-
ção de até 20 professores para 
atuação nos anos iniciais do 
Ensino Fundamental, e outros 
20 profissionais para atuação 
nos anos finais do Ensino Fun-
damental e no Ensino Médio, 
atendendo as necessidades e 
cargas horárias determinadas 
na publicação.

As contratações serão feitas 
mediante contrato administra-
tivo de prestação de serviços 
com tempo determinado. A 
Secretaria de Estado de Edu-
cação (Seeduc-RJ) já está 
realizando todos os trâmites 
para que, o quanto antes, seja 
publicado o Edital do Processo 
Seletivo Simplificado (PSS) e o 
processo seja iniciado.

Estado 5

Cláudio Castro autoriza contratação 
de professores para escolas indígenas

Procon-RJ obtém liminar contra a Claro 
para impedir telemarketing abusivo

O P r o c o n - R J 
obteve, na quar-
ta-feira (05/06), 

uma liminar na ação proposta 
contra a Claro para impedir 
que a empresa realize liga-
ções de telemarketing de 
forma abusiva. A decisão foi 
proferida pelo Desembarga-
dor Alcides da Fonseca Neto, 
da Sétima Câmara de Direito 
Privado, do Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro.

De acordo com o presi-
dente do Procon/RJ, Cássio 

Coelho, a realização de liga-
ções de telemarketing não é 
proibida, mas deve respeitar 
o direito do consumidor à pri-
vacidade e ao sossego, e ser 
realizada de acordo com o 
que estabelece a Lei Estadual 
nº 4.896/2006”.

- A realização de tele-
marketing ativo deve ser feita 
por telefone que inicie com o 
número 0303, de forma que o 
consumidor possa identificar 
claramente que se trata de 
oferta de produtos e serviços 

– explica Coelho.
A Lei Estadual nº 

4.896/2006 garante a pos-
sibilidade de os consumido-
res incluírem o seu número 
de telefone em cadastro 
mantido pelas empresas de 
telefonia, indicando que não 
querem receber chamadas de 
telemarketing. Já para aque-
les que não se cadastrarem, 
estas ligações somente pode-
rão ser feitas nos dias úteis, 
no horário entre 8h e 1 h. No 
Estado do Rio de Janeiro, é 

proibida a realização de liga-
ções para ofertas de produtos 
ou serviços fora desses horá-
rios, e aos sábados, domingos 
e feriados.

O consumidor que rece-
ber esse tipo de ligação de 
telemarketing proibido por 
lei, poderá entrar em contato 
com o Procon/RJ, para que 
seja possível a execução da 
multa. Os canais de atendi-
mento podem ser consulta-
dos pelo site www.procon.
rj.gov.br.

São Gonçalo realiza consulta pública sobre Lei Aldir Blanc

A Prefeitura de São Gonçalo 
está promovendo uma 
consulta pública através 

do aplicativo Colab, direcionada 
aos trabalhadores da cultura e 
artistas locais, visando sua con-
tribuição na implementação da 
Política Nacional Aldir Blanc 
(PNAB) na cidade. Os partici-
pantes poderão sugerir ideias 
para os mecanismos de financia-
mento de projetos culturais, con-
forme estabelecido pela Lei Nº 
14.399 e pelo Decreto Nº11.740. 
A secretária de Turismo e Cul-
tura, Júlia Sobreira, ressaltou 
que a consulta visa informar os 
agentes culturais sobre a PNAB 

e colher suas contribuições para 
a elaboração de editais culturais. 
A Secretaria busca entender as 
principais demandas dos fazedo-
res de cultura de São Gonçalo e 
obter feedback sobre os editais 
e valores de projetos viáveis. A 
participação na consulta é cru-
cial para decidir como investir 
os R$ 5.476.193,32 destinados 
à cidade. O prazo para partici-
pação é até 12 de junho, com 
o banner da pesquisa disponí-
vel no aplicativo Colab. A PNAB, 
instituída em 2022 pelo Ministé-
rio da Cultura, visa estruturar o 
financiamento à cultura em nível 
federativo até 2027.

Em junho, Niterói destaca 
importância da preservação 

do meio ambiente   

Neste mês de junho, 
dedicado à preser-
vação ambiental, 
Niterói celebra seus 

mais de 56% de áreas verdes 
protegidas com uma série 
de atividades. Dentre elas, 
destaca-se o envolvimento 
de crianças em ações como 
plantio e educação ambiental. 
Na quarta-feira (06), quatro 
turmas da UMEI Governador 
Eduardo Campos partici-
param de atividades ambien-
tais, incluindo a interação com 
o Jardim Sensorial e pales-
tras sobre cultivo e conser-
vação. No sábado (08), será 
lançado o Guia de Observação 

de Aves, desenvolvido para 
aproximar os visitantes da 
fauna do Campo de São Bento, 
reduto verde da cidade. O livro 
contou com a colaboração da 
Secretaria de Conservação 
e Serviços Públicos. O secre-
tário de Meio Ambiente, Rafael 
Robertson Oliveira Figueiredo, 
reforçou o compromisso de 
Niterói com a sustentabilidade, 
destacando a importância de 
ações contínuas tanto da popu-
lação quanto do poder público. 
A programação completa está 
disponível no Instagram da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, Recursos Hídricos e 
Sustentabilidade.

NITERÓI 

SÃO GONÇALO

Lagoa dos Patos e Canal São 
Gonçalo devem recuperar cotas 

normais até julho, apontam 
especialistas da Ufpel

Com a queda significa-
tiva dos níveis da Lagoa 
dos Patos e do Canal São 

Gonçalo, a Prefeitura de Pelotas 
encerrou os trabalhos na Sala 
de Situação, reunindo diversos 
órgãos para enfrentar a crise 
climática. A prefeita Paula Masca-
renhas destacou que, embora os 
níveis ainda estejam altos, não 
há mais risco iminente. Segundo 
especialistas da Universidade 
Federal de Pelotas, a tendência 
é de redução nas próximas 
semanas, prevendo-se uma baixa 
significativa em até dez dias e a 

normalização até o final de junho 
ou início de julho. Com isso, a 
prefeitura lançou um novo mapa 
de risco, destacando apenas 
áreas ainda alagadas. Paralela-
mente, está em andamento o 
cadastramento de moradores 
afetados e trabalhos de recu-
peração, como a operação de 
bombas no Laranjal e os esforços 
para instalar uma nova ponte na 
Colônia Z3. A previsão é de que 
a situação se normalize gradual-
mente, conforme avançam as 
ações de recuperação e desobs-
trução das vias.

RIO GRANDE DO SUL

A empresa poderá receber uma multa de mil reais para cada caso de descumprimento
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WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

A Prefeitura de Saqua-
rema, por meio da 
Secretaria Muni-

cipal de Urbanismo, realizará 
a primeira edição da Confe-
rência Municipal da Cidade. 
O evento ocorrerá nos dias 
19 e 20/06, das 08h às 17h 
(na quarta-feira), e das 14h às 
17h (na quinta-feira), na Casa 
do Educador, localizada na 
Avenida Saquarema, 911, no 
bairro Porto Novo.

O objetivo da Conferência 
Municipal é a eleição dos 
representantes da sociedade 
civil e o debate dos tópicos 
propostos pelo Ministério das 
Cidades.

A Conferência Municipal da 
Cidade é o ponto de partida 
do fluxo das contribuições 
para a Conferência Nacional 
das Cidades, que é convocada 
e organizada pelo Conselho 
Nacional das Cidades e pelo 
Ministério das Cidades.

A meta central da confe-
rência é criar um espaço 
participativo e democrá-
tico para discutir o tema 
da 6ª Conferência Nacional 
das Cidades: “Construindo a 
Política Nacional de Desen-
volvimento Urbano: cami-
nhos para cidades inclusivas, 
democráticas, sustentáveis e 
com justiça social”.

Saquarema terá a 
primeira Conferência 
Municipal da Cidade

A Prefeitura de Barra 
Mansa, através das 
secretarias munici-

pais de Educação (SME) e de 
Juventude, Esporte e Lazer 
(SMJEL), vai promover, a 
partir da próxima semana, 
a quarta edição dos Jogos 
da Amizade. A abertura do 
evento será na segunda-
-feira (10), às 14h, no Colégio 
Municipal Washington Luís, 

no bairro Saudade. Os jogos 
vão acontecer até o dia 18 
de junho.

Ao todo 28 escolas vão 
participar do evento, que 
contará com as seguintes 
modalidades: corrida indi-
vidual e revezamento, 
salto em distância, cabo de 
guerra, futsal, handebol, 
queimada, tênis de mesa, 
vôlei de duplas e 3X3.

Barra Mansa promove mais uma 
edição dos Jogos da Amizade

O g o v e r -
n a d o r 
C l á u d i o 
C a s t r o 
estará em 
c i d a d e s 

do Sul Fluminense nesta 
sexta-feira, dia 07: Pinheiral, 
Quatis e Rio Claro. Partici-
pará de uma série de inaugu-
rações ao lado de lideranças 
políticas de todo o Médio 
Paraíba, a exemplo do que 
sempre ocorre quando visita 
a região.

Em Rio Claro, Castro 
e o secretário de Estado 
de Infraestrutura e Obras 
Públicas, Uruan Andrade, 
entregam obras de pavimen-
tação asfáltica, drenagem 
e contenção na Estrada dos 
Pinheiros, em Rio Claro.

A obra, que teve início em 
maio de 2022 e foi concluída 
em maio de 2024, é resul-
tado de um projeto aprovado 
pelo Governo do Estado em 
parceria com a prefeitura.

Em Pinheiral, que completa 

29 anos no próximo dia 13, o 
governador irá inaugurar o 
Pronto-Socorro Municipal, 
ao lado do prefeito Ednardo 
Barbosa. A inauguração faz 
parte das programações pelo 
aniversário do município, 
que terá nada menos do que 
quatro dias de festa. Uma das 
atrações principais do evento, 
o Grupo Barões da Pisadinha 
sobe ao palco na quinta-feira, 
13, a partir da 0 hora.

Na sexta-feira, 14, O 
“sextou no pagode”, terá 

show ao vivo do cantor 
Thiago Martins. O artista se 
apresenta a partir da 0 hora. 
No sábado, dia 15, será a vez 
do “Sabadão da MPB e do 
Reggae”, com a apresentação 
de Toni Garrido. O cantor 
subirá ao palco à meia-noite.

Já no domingo, 16, marcha 
para Jesus organizada pelo 
conselho de pastores de 
Pinheiral, às 08 horas da 
manhã e ao meio-dia, show 
com o cantor gospel Davi 
Sacer.

Governador visita Médio 
Paraíba e inaugura obras

A Prefeitura de Itaguaí 
divulgou a data da 
próxima edição do 

Ação Social nos Bairros. De 
acordo com a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social, o 
Brisamar recebe no sábado (8) o 
evento que leva diversos serviços 
gratuitos à população .

Segundo a secretaria, equipes 
estarão presentes para os 
seguintes serviços: isenção para 
emissão de RG e certidões (casa-
mento e nascimento, dentre 

outras); procedimentos para o 
Bolsa Família e o CadÚnico, como 
cadastro, atualização ou agenda-
mento, a fim de evitar bloqueio e 
suspensão; atendimento psicos-
social; e orientação jurídica.

SERVIÇO
Ação Social nos Bairros

Data: 8/06
Horário: 9h às 12h

Endereço: Rua Manoel 
Araújo dos Santos, quadra D79, 

nº 3 (esquina com a Rua São 
Francisco Xavier) – Brisamar.

Prefeitura de Itaguaí leva 
projeto Ação Social nos 

Bairros ao Brisamar

Programação em Quatis
No município de Quatis, 

o governador visitará obras 
que tiveram apoio do 
governo estadual e ainda 
realizar entregas de obras 
e serviços já finalizados. 
A chegada de Castro está 
marcada para as 13 horas.

A programação começa 
com a visita na obra de 
contenção de encostas, na 
RJ 159, estrada que liga os 
municípios de Quatis (RJ) e 
Passa Vinte (MG). Às 13h30, 
a prefeitura realizará uma 
entrega oficial das obras de 

Festival reúne gastronomia e cultura no Vale do Café

Começou na  sexta-
-feira (7) a 3ª edição do 
Festival Delícias do Vale 

do Café. O evento tem como 
objetivo levar gastronomia e 
cultura para as cidades do Vale 
do Café, situadas no Sul do Rio 
de Janeiro.
Vão participar os seguintes 
municípios: Barra do Piraí, 
Engenheiro Paulo de Frontin, 
Mendes, Miguel Pereira, 
Paraíba do Sul, Paty do Alferes, 
Piraí, Rio Claro, Rio das Flores, 
Valença e Vassouras, além dos 
distritos de Ipiabas e Conser-
vatória.
Neste ano, o festival home-
nageia Eufrásia Teixeira Leite. 
Nascida em Vassouras, ela foi 
a primeira mulher a investir na 
Bolsa de Valores e uma refe-
rência na criação de receitas.
A festividade conta com mais 

MPRJ cumpre mandados de 
busca e apreensão em operação 

que investiga grilagem em 
Angra dos Reis

O Ministério Público 
do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ) 

cumpriu, na manhã de sexta-
-feira (7), mandados de busca 
e apreensão em uma operação 
que investiga crimes de 
grilagem em Angra dos Reis 
(RJ).
Segundo o MPRJ, os crimes 
aconteceram no bairro Gara-
tucaia. Os documentos foram 
expedidos pela 1ª Vara Criminal 
de Angra dos Reis (RJ).
Ao todo, três mandados de 
busca e apreensão estão sendo 
cumpridos em endereços de 

Duque de Caxias (RJ) e nos 
bairros Cascadura e Oswaldo 
Cruz, no Rio de Janeiro.
Ainda de acordo com o Minis-
tério Público, além da grilagem, 
a operação apura crimes de 
associação criminosa, pecu-
lato, extorsão, ameaças em 
Garatucaia.
O MPRJ informou ainda que 
a investigação também o 
suposto envolvimento de 
agentes públicos no esquema 
criminoso.
Até a publicação desta repor-
tagem, ninguém havia sido 
preso

asfaltamento na Saída 298, 
na estrada que liga Quatis à 
Vargem Grande.

Castro também tem uma 
visita marcada no futuro 
bairro Industrial, a antiga 
Zona Especial de Negó-
cios, na estrada Quatis x 
Floriano, onde foram reali-
zados serviços de infraes-
trutura. A cerimônia 
principal será a entrega 
simbólica de um cheque de 
R$ 17 milhões para a cons-
trução do Hospital Muni-
cipal de Quatis.

de 80 participantes entre arte-
sãos, fazendeiros, produtores 
e empresários gastronômicos.
A ideia é que cada restaurante 
participante crie um prato 
exclusivo para todo o período 
do evento, que vai até o dia 16 
de junho (domingo).
Os pratos tem preços fixos: 
entradas, sanduíches e sobre-
mesas saem a R$ 39, os 
petiscos a R$ 53 e os pratos 
principais variam de R$68 a 
R$88.
Ao longo do evento serão 
divulgados vários roteiros 
turísticos da região, tais como 
do Queijo, da Cachaça e do 
Café. As atividades incluirão 
circuitos culturais, históricas 
e gastronômicas.
O festival também conta 
com o “Delícias na Praça”, 
um evento que vai oferecer 

uma extensa programação 
cultural com exposições 
artísticas, shows e ativi-
dades ao ar livre na Praça 
da Preguiça, em Piraí. Veja 
a programação completa 
abaixo:
Programação completa

Dia 08/06 (sábado):
12h - Banda da Prefeitura de 
Piraí
14h - JotaErre Instrumental
18h - Adriano Pinheiro
20h - Dona Veja
Dia 09/06 (domingo):
13h - Márcio Fininho

Geral
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O Movimento 
dos Atin-
gidos por 
Barragens 
( M A B ) 
pediu ao 

presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) que os atingidos pelas 
inundações no Rio Grande do 
Sul sejam protagonistas no 
processo de reconstrução do 
estado. 

A carta com o pedido foi 
entregue pessoalmente, na 

quinta-feira (6), no Vale do 
Taquari, em uma das visitas do 
presidente a uma das regiões 
mais atingidas pelas chuvas no 
último mês. 

“Diga a todos que os atin-
gidos do Rio Grande do Sul 
querem trabalhar junto com 
o Governo Federal na recons-
trução de nossa vida nesta 
querência amada. Inclusive, 
de imediato prever a partici-
pação popular na distribuição 
dos recursos que estão sendo 

destinados pelo Governo Fede-
ral, bem como na construção 
das moradias e toda a infraes-
trutura necessária”, pediu o 
MAB.  

“Infelizmente, neste dia 6 de 
junho de 2024, estamos nova-
mente em meio à lama e des-
truição, com imensa tristeza 
temos que lhe dizer que nossa 
situação hoje piorou muito, é 
ainda mais grave, pois agora 
é muito mais gente de nosso 
estado do Rio Grande do Sul 

que foi atingida pelas enchentes 
de maio”, também lamentou o 
movimento.  

Alexânia Rossato, da coor-
denação nacional do MAB, 
também aproveitou a visita do 
presidente para cobrá-lo pes-
soalmente. “Queremos a partici-
pação dos atingidos no processo 
de reconstrução, sermos pro-
tagonistas das nossas próprias 
condições de vida, moradias, e 
da retomada dos nossos postos 
de trabalho”, disse. 

Na ocasião, Lula afirmou que 
não há “ninguém no mundo que 
reclama mais da burocracia” do 
que ele. “Reclamo em fóruns 
internacionais, reclamo aqui 
dentro, porque é tudo muito 
difícil, muito complicado”. Mas, 
diante da catástrofe no Rio 
Grande do Sul, reafirmou que “é 
preciso dar uma resposta ime-
diata a esse povo que precisa. 
Nós estamos trabalhando 
muito e temos que vencer a 
burocracia”, defendeu. 

No total, 476 municípios 
foram atingidos, segundo o 
último boletim divulgado pela 
Defesa Civil do Rio Grande 
do Sul, às 9h do último dia 4. 
Até o momento, foram con-
tabilizadas 172 mortes, 42 
desaparecidos, 35.103 desa-
brigadas (quem perdeu a casa 
e está em um abrigo público) 
e 575.171 desalojadas (que 
saiu de casa, mas não neces-
sariamente perdeu, e não está 
em abrigo público).

PEDIDO FOI FEITO EM CARTA 
ENTREGUE AO PRESIDENTE, 
NESTA QUINTA-FEIRA (6), NO 
VALE DO TAQUARI

Política 

Vale passa a constar na ‘lista suja’ 
do trabalho escravo; empresa diz 

que inclusão é ‘incorreta’

A Vale foi incluída nesta 
quinta-feira (6) no rela-
tório de empregadores 

que exploram trabalho análogo 
à escravidão, elaborado pelo 
Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE), conhecida 
como “lista suja”. A empresa, 
porém, afirma que a inclusão foi 
feita de forma “incorreta”. 
A mais recente atualização da 
lista inclui a mineradora por 
conta de um episódio regis-
trado em 2015, quando 309 
pessoas foram resgatadas na 
Mina do Pico, em Itabirito (MG). 
As vítimas eram motoristas de 
uma empresa terceirizada que 
trabalhavam para a Vale trans-
portando minério.
A inclusão da mineradora na 
lista foi noticiada pelo jornalista 
Leonardo Sakamoto, do Uol e 
da Repórter Brasil. A equipe de 
trabalho de Sakamoto acompa-
nhou o caso na época em que 
aconteceu. Foram encontrados 
banheiros em condições tão insa-
lubres que os trabalhadores eram 
obrigados a fazer suas necessi-
dades na estrada.
Entre os episódios registrado 

pela repórter Ana Aranha estava 
o de um motorista que traba-
lhou por 23 horas, tendo um 
intervalo de apenas 40 minutos 
nesse período. Outro teve uma 
escala de trabalho de 29 dias 
consecutivos, sem folga, entre 
14 de dezembro e 11 de janeiro 
(ou seja, incluindo os feriados de 
Natal e Ano Novo). Quem denun-
ciava as condições era ameaçado.
A Vale alega que a inclusão não é 
correta devido a uma decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
publicada no último dia 9 de 
maio, reconhecendo a “impossibi-
lidade de manutenção dos autos 
de infração lavrados durante 
a fiscalização do Ministério do 
Trabalho em 2015”. A empresa 
afirmou ainda que, após o registro 
do caso, rompeu o contrato com a 
terceirizada.
“A companhia reitera seu compro-
misso com a ética, a transpa-
rência e a responsabilidade 
social, e continuará a colaborar 
ativamente com as autoridades 
competentes para esclarecer e 
resolver quaisquer questões rela-
cionadas a esse tema”, apontou a 
empresa.

O Governo do 
Ceará anunciou 
nesta sexta-feira 

(7) que a ativista Maria da 
Penha foi incluída no Pro-
grama de Proteção aos 
Defensores de Direitos 
Humanos (PPDDH), vin-
culado ao Ministério dos 
Direitos Humanos e da 
Cidadania. A decisão foi 
tomada em resposta aos 
ataques e ameaças que ela 
vinha recebendo por meio 
das redes sociais, de perfis 
que propagam ódio contra 
as mulheres.

“O programa consiste em 

um conjunto de medidas 
protetivas e atendimento 
jurídico e psicossocial aos 
defensores e defensoras 
dos Direitos Humanos em 
situação de risco ou que 
sofreram violação de direi-
tos em razão de sua atua-
ção”, afirmou o governo 
estadual em nota.

O Ministério das Mulhe-
res afirmou que a chefe 
da pasta, Cida Gonçalves, 
esteve com “com o gover-
nador na segunda (3) para 
falar sobre a violência 
sofrida por Maria da Penha 
18 anos após a sanção da 

lei que leva o seu nome, e 
o estado se prontificou a 
apoiar”. Na conversa, ainda 
ficou estabelecido que a 
residência onde Maria da 
Penha viveu e foi vítima 
de violência doméstica 
será transformada em um 
memorial.

Maria da Penha, natural 
de Fortaleza, ficou paraplé-
gica em 1993 após receber 
um tiro na coluna. Ela foi 
vítima de uma tentativa de 
feminicídio, que na época 
não era tipificado como 
crime, cometida pelo pai 
de suas filhas.

O Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania 
(MDHC) lançou a primeira 

casa de acolhimento pública 
para pessoas LGBTQIA+ no Pará 
em parceria com a prefeitura de 
Belém. Chamada de Darlah Farias, 
em homenagem a uma advogada 
e ativista paraense falecida recen-
temente, a casa oferecerá acolhi-
mento a indivíduos LGBTQIA+ em 
situação de rompimento familiar 
devido à sua identidade de gênero, 
orientação sexual ou caracterís-
ticas sexuais. Darlah Farias, mulher 
negra e lésbica, deixou um legado 
de luta contra o racismo e a lesbo-
fobia, além de ter sido Coorde-
nadora de Diversidade Sexual e 
de Gênero do Estado do Pará. 
O ministro dos Direitos Humanos e 
da Cidadania, Silvio Almeida, enfa-
tizou a importância da homenagem 
durante o lançamento, destacando-a 
como uma política de memória e 
direitos humanos. A iniciativa integra 
o Programa Nacional de Fortaleci-
mento das Casas de Acolhimento 
LGBTQIA+ e a Estratégia Nacional de 
Enfrentamento à Violência contra 
Pessoas LGBTQIA+. O governo 
federal investirá R$ 611 mil na cons-
trução da casa modelo, parte do 
programa LGBTQIA+ cidadania, 
que busca combater a violência e 
promover o trabalho digno.

Ministério 
lança casa de 
acolhida para 
pessoas LGB-

TQIA+ em 
Belém

DIVERSIDADEPOLÍTICA

Ativista Maria da Penha é alvo de 
ameaças e ganha proteção do Estado

MAB COBRA de 
Lula participação 
das vítimas do RS na 
reconstrução do estado
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Número de ruas e avenidas do 
Brasil cresceu 31% em 12 anos
Por Bruno de Freitas Moura - 
Agência Brasil 

O número de logra-
douros no país 
cresceu 31% 
entre os Censos 
de 2010 e 2022. 

De acordo com a informação 
divulgada pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) nesta sexta-feira (7), o 
Brasil conta com 13.854.931 
ruas, avenidas, praças, vielas e 
demais logradouros em áreas 
urbanas e rurais.
Os dados fazem parte da Base 
de Faces de Logradouros, um 
banco de informações atuali-
zado pelo IBGE a cada realiza-
ção de censo demográfico. As 
informações detalhadas, como 
localização exata e nome do 
logradouro são disponibiliza-
das pelo instituto por meio de 
arquivos digitais.
Um uso cada vez mais comum 

desse banco de dados é para a 
criação e atualização de mapas 
virtuais, como os utilizados 
pelos aplicativos de mobili-
dade e transporte particular. 
As informações fornecidas pelo 
IBGE servem ainda como fonte 
para pesquisadores, empre-
sas de logística e planejadores 
urbanos. 
Muitas prefeituras, por exem-
plo, não contam com bases car-
tográficas digitais próprias e uti-
lizam as informações fornecidas 
pelo IBGE, que cobrem os 5.570 
municípios do país. A base pode 
ser utilizada em estratégias 
que demandem componentes 
geoespaciais, como os cadastros 
imobiliários e mapeamento das 
áreas informais, como favelas e 
povoados.
“Essa versão contribui para aná-
lises geográficas diversas sob o 
aspecto da importância para 
a maioria das municipalidades 
que não dispõem de recursos de 

geotecnologias, principalmente, 
por transformar parte dos dados 
da coleta censitária em informa-
ções de vias percorridas pelos 
recenseadores”, explica o coor-
denador de Estruturas Territo-
riais do IBGE, Roberto Tavares.
Após passarem por atualizações, 
o próprio IBGE utiliza a base de 
dados para realizar visitas de 
outros levantamentos, como a 
Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (Pnad) Contínua e 
a Pesquisa de Orçamentos Fami-
liares (POF).
Principais resultados
Os recenseadores do IBGE come-
çaram a coletar informações 
para o Censo Demográfico em 
1º de agosto de 2022, e os resul-
tados foram conhecidos a partir 
de 2023, em divulgações seria-
das. Entre os principais dados 
conhecidos, estão o tamanho da 
população brasileira, formada 
por 203 milhões de pessoas. As 
mulheres são maioria, 51,5%. 

O número de pessoas pardas 
no Brasil superou o de brancas 
pela primeira vez desde 1872, 
quando o censo foi criado. Em 
2022, 92,1 milhões de pessoas se 
reconheciam pardas; enquanto 
88,3 milhões, brancas. Os indí-
genas eram aproximadamente 
1,7 milhão.
Também pela primeira vez, a 
pesquisa censitária registrou a 
presença da população quilom-
bola, que somou 1,33 milhão 
de pessoas, 0,66% da popula-
ção do país. Quilombolas são 
descendentes e remanescentes 
de comunidades formadas por 
negros escravizados fugitivos.
O censo ainda aborda detalhes 
sobre a condição de vida dos 
brasileiros. Mais de 11 milhões 
de pessoas (7% do total) não são 
alfabetizadas. Dos domicílios, 
64,69% eram conectados à rede 
de esgoto e 83,88% abastecidos 
pela rede geral de água.

Levantamento do site 
Booking.com apon-
tou um aumento de 

112% na busca por viagens 
pelo Brasil em relação ao 
ano passado, especial-
mente por famílias, um 
dado animador para o 
setor que ainda busca se 
recuperar dos efeitos da 
pademia de Covid-19 e do 
desinvestimento sofrido 
na era Jair Bolsonaro. 

Os dados apontam que 
Santo Amaro (MA), Uba-
tuba (SP), Ilhabela (SP), 
Balneário Camboriú (SC) 
e Arraial d’Ajuda (BA) figu-
ram entre as cinco cida-
des que mais cresceram 
na lista de interesse das 
famílias brasileiras para 
as férias do meio do ano, 
com datas entre os meses 
de junho e agosto de 2024.

 “Mais pessoas viajando 

pelo Brasil é tudo o que a 
gente quer, e o Governo 
Federal tem somado vários 
esforços neste sentido. 
Nós temos trabalhado por 
isso e para que as expe-
riências dos turistas sejam 
agradáveis, seguras e posi-
tivas não apenas para o 
viajante, mas para todos 
os trabalhadores e empre-
sários do setor”, destaca 
Sabino.

O embaixador israelense 
Gilad Erdan recebeu a 
decisão do secretário-

-geral da ONU, António Guterres, 
de incluir as Forças de Defesa de 
Israel (IDF, na sigla em inglês) em um 
relatório especial como parte que 
comete violações contra crianças, 
disse a missão israelense nas Nações 
Unidas nesta sexta-feira (7). 

“O embaixador Erdan recebe 
notificação sobre a decisão do secre-
tário-geral de incluir as IDF no Relató-
rio de Crianças e Conflitos Armados 
do Secretário-Geral como parte que 
comete violações contra crianças”, 
disse a missão israelense em um 
comunicado, conforme citado pela 
agência Sputnik. 

Erdan reagiu dizendo que “o exér-
cito de Israel é o exército mais moral 
do mundo” e a decisão de Guterres 
é imoral, apenas ajudando o terro-
rismo e recompensando o Hamas, 
disse o comunicado.

“O único que está na lista negra 

hoje é o Secretário-Geral. Ver-
gonha para ele”, disse Erdan no 
comunicado.

VIOLAÇÕES - Na semana passada, 
pelo menos 40 pessoas foram mor-
tas, incluindo 14 crianças e nove 
mulheres, num ataque israelense 
a uma escola da ONU no centro da 
Faixa de Gaza. As munições usadas 
pelos caças israelenses parecem ter 
sido fabricadas nos EUA, segundo o 
Washington Post. 

A agência das Nações Unidas para 
a Infância (UNICEF) afirma que 90 por 
cento das crianças na Faixa de Gaza 
não conseguem ingerir os nutrien-
tes necessários ao seu crescimento 
adequado, uma vez que a sangrenta 
guerra israelense tem dificultado a 
entrega de ajuda ao território pales-
tino sitiado.

Mais de 15 mil crianças palesti-
nas foram mortas desde outubro, 
quando o regime israelense lançou o 
seu genocídio contra a Faixa de Gaza, 
afirmam as autoridades de Gaza.

ONU inclui exército de 
Israel em relatório de 

crimes contra crianças

Brasileiros voltam a procurar destinos 
turísticos no país. Aumento nas

 buscas por passagens é de 112%

NACIONAL 

Trabalhadores da Eletrobras 
decidiram, na quinta-feira (6), 
manter a greve após a compa-

nhia rejeitar participar de mediação 
para renegociar o Acordo Coletivo de 
Trabalho (ACT) 2024/2026, conforme 
havia sido solicitado por sindicatos. 
Segundo um documento divulgado 
pelo Coletivo Nacional dos Eletrici-
tários (CNE), a empresa teria argu-
mentado que a decisão reflete a 
“qualidade da proposta” e as supostas 
vantagens que ela entrega aos profis-
sionais. Além disso, a companhia 
teria afirmado que seria desrespei-
toso provocar uma mediação judicial.
 “O verdadeiro desrespeito é a 
postura da empresa no processo de 
negociação, que tem se mostrado 
inflexível e confrontativa, em vez de 
buscar o diálogo”, escreveu o Cole-
tivo.  “A proposta apresentada por 
ela não traz reajuste isonômico de 
salários, zero reajuste em benefí-
cios, corte em diversas cláusulas sem 
a devida indenização a todos que 
perderam os direitos e benefícios 
adquiridos, altera o plano de saúde 
de forma abrupta, além de escrita 
capciosa em diversas cláusulas”.
O documento também denuncia 
que os trabalhadores da Eletro-
bras sofrem “constantemente 
com assédio moral e adoecimento 
mental”.

Trabalhadores 
da Eletrobras 

mantêm greve 
após compa-
nhia rejeitar 

mediação

COTIDIANO

RIO GRANDE DO SUL 

Por Felipe Pontes - Agên-
cia Brasil 

O governador do 
Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite, 

disse na sexta-feira (7) que os 
R$ 180 milhões repassados 
pelo Judiciário para a Defesa 
Civil gaúcha serão inteira-
mente enviados para as pre-
feituras do estado. 

“Tomamos essa decisão de 
encaminhar para as prefeitu-
ras, que são neste momento 
quem está na linha de frente 
para dar respostas a suas 
comunidades”, disse Leite 
durante cerimônia no Tribu-
nal de Justiça do Rio Grande 
do Sul (TJRS). “O prefeito que 
tem esse conhecimento na 
ponta do que mais é neces-
sário”, completou. 

O governador agradeceu, 
em nome do povo gaúcho, a 
iniciativa do Judiciário, que 
disponibilizou com celeridade 
os recursos para atender os 
atingidos pela tragédia climá-
tica que castiga o Rio Grande 
do Sul desde o fim de abril. 

Segundo Leite, esses 
recursos devem ser todos 

empregados em ações de res-
posta ao desastre ambiental, 
em assistência humanitária 
e iniciativas imediatas para 
responder os afetados pelas 
cheias dos rios gaúchos. “Pré-
dios que foram danificados, 
estruturas que foram com-
prometidas, estradas que 
precisam ser refeitas, limpeza 
urbana”, exemplificou. 

O repasse emergencial de 
valores pelo Judiciário tor-
nou-se possível após o Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ) 
ter autorizado a destinação 
para o Rio Grande do Sul de 
penas em dinheiro aplicadas 
e pagas em contas judiciais. 

De acordo com informa-
ções do CNJ, foram repas-
sados até o momento R$ 
94.440.666,73 pelos tribu-
nais estaduais, enquanto a 
Justiça Federal encaminhou 
R$ 45.578.705,13. Comar-
cas do próprio Rio Grande 
do Sul arrecadaram R$ 
36.109.594,67.

“Espero que essas quan-
tias sejam capazes de ajudar 
nesse momento difícil”, disse 
o presidente do CNJ, ministro 
Luís Roberto Barroso.

Prefeituras do RS 
receberão R$ 180 

milhões do Judiciário

COTIDIANO 

Nacional
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Por André Richter Agên-
cia Brasil 

Por 9 votos a 
2, o Supremo 
Tribunal Fede-
ral (STF) reco-
nheceu na 
quinta-feira a 

omissão do Congresso na não 
aprovação de uma lei federal 
para proteger o Pantanal.

Com a decisão, o Con-
gresso terá prazo de 18 
meses para aprovar uma lei 
específica para o bioma, pre-
sente nos estados de Mato 
Grosso e Mato Grosso do 
Sul. Até a aprovação, a Lei 
da Mata Atlântica deverá 
ser aplicada nas medidas de 
proteção. 

A questão foi decidida em 
uma ação protocolada pela 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) em 2021. Para a 
procuradoria, o Congresso 
está em estado de omissão 
ao não aprovar, desde a pro-
mulgação da Constituição de 
1988, uma lei para proteger o 

bioma e regulamentar o uso 
dos recursos naturais. 

Durante o julgamento, o 
ministro Edson Fachin votou 
pelo reconhecimento da 
omissão e disse que a Cons-
tituição determina a aprova-
ção de lei específica para pro-
teção do Pantanal. O ministro 
considerou que a falta de 
aprovação da norma é mais 
uma das “promessas cons-
titucionais não cumpridas”. 

“Neste caso, havia um 
dever de legislar. Desse dever 
de legislar, não adimplido, 
emerge a possibilidade de 
reconhecimento da omissão”, 
afirmou Fachin.

O presidente da Corte, 
ministro Luís Roberto Bar-
roso, lembrou que um terço 
do Pantanal foi afetado por 
incêndios florestais nos últi-
mos anos. O ministro reco-
nhece que normas jurídicas 
não são capazes de mudar 
a realidade, mas disse que 
é preciso uma legislação 
específica para proteção do 
bioma.

“O quadro atual é de 
grande degradação do Pan-
tanal. A legislação atual 
não está sendo suficiente”, 
completou.

Proteção
No ano passado, o governo 

de Mato Grosso do Sul apro-
vou lei estadual para proteger 
o bioma. A legislação deter-
mina que em propriedades 
rurais é necessário preservar 
50% da área com formações 
florestais e de Cerrado. Nos 
locais com formações cam-
pestres, o percentual será 
de 40%.

Em março deste ano, o 
Supremo também decidiu 
que a União deve apresentar 
em 90 dias um plano de com-
bate a incêndios florestais no 
Pantanal e na Amazônia.

A decisão foi proferida pelo 
plenário da Corte durante o 
julgamento de três ações pro-
tocoladas pelo PT e Rede Sus-
tentabilidade, em 2020, para 
contestar a condução da polí-
tica ambiental do governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro.

STF dá prazo para Congresso aprovar 
LEI DE PROTEÇÃO do Pantanal

“O Brasil é a China dos Trópicos”, 
diz Alckmin, em visita ao país

O vice-pre-
s i d e n t e 
G e r a l d o 
A l c k m i n 
fez,  na 

madrugada da sexta-feira (7), 
em Pequim, uma comparação 
do momento de desenvolvi-
mento e parceria estratégica 
vivido pelo Brasil e pela China. 
“Há 65 anos, isto, 65 anos, o 
sociólogo Gilberto Freire vati-
cinou, antevendo o desenvol-
vimento e a importância que 
os dois países teriam: ‘o Brasil 
é a China dos trópicos’.”

Ao encerrar entre-
vista coletiva na capital 
chinesa, Alckmin, que tam-
bém é ministro de Indústria, 
Desenvolvimento, Comércio 
e Serviços, afirmou que não 
há retrocesso nessa rela-
ção, que só tende a crescer, 
principalmente na área de 
descarbonização.

Alckmin enfatizou a 

importância do Projeto 
Mover, de mobilidade verde, 
aprovado nesta semana 
pelo Senado, que seguirá 
para votação na Câmara dos 
Deputados, possivelmente na 
semana que vem. O investi-
mento do Mover na cadeia 
da indústria automobilística 
será de R$ 130 bilhões nos 
próximos anos.

“O que o Mover faz? Ele 
faz um estímulo de crédito 
tributário de R$ 3,5 bilhões 
até 2028 para incentivar a 
inovação. Nós queremos uma 
indústria inovadora, des-
carbonizada e temos várias 
rotas tecnológicas, não uma 
só. O Brasil é privilegiado, 
porque vai ter carro elétrico 
puro, vai ter o plug-in [que 
tem dois motores e pode 
ser movido tanto a energia 
elétrica quanto a combustí-
vel], o híbrido e o elétrico e o 
flex”, disse ele, acrescentando 

que o potencial brasileiro é referência mundial.

Pesquisa revela que adoçante xilitol aumenta 
o risco de derrames e ataques cardíacos

Um estudo revela 
que o alto con-
sumo de xilitol, 

muito encontrado em ali-
mentos diet, pode aumen-
tar os riscos de derrames 
e ataques cardíacos. O 
estudo foi realizado pelo 
centro de pesquisa nor-
te-americano Cleveland 
Clinic, com 3.000 pacien-
tes dos Estados Unidos e 
da Europa. Segundo os 
cientistas, o xilitol coa-
gula muito mais rápido 
o sangue. Isso significa 
que o sangue fica mais 
grosso, mais gelatinoso, 
fator que aumenta os ris-
cos de parada cardíaca, 
AVC e até trombose.

Semana do Meio Ambiente: 
Barra Mansa marcar fim 

das ações pelo dia

A Prefeitura de Barra 
Mansa, por meio da 
Secretaria Municipal 

de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável 
(SMMADS), concluiu na sexta-
-feira, a programação da 
Semana do Meio Ambiente. 
Um mutirão aconteceu na 
Praça da Matriz, no Centro, 
contando com tendas em 
que foram oferecidos atendi-
mentos, educação ambiental, 
descarte de lixo eletrônico e 
esclarecimentos sobre licen-
ciamento ambiental, soli-
citação de poda e corte e 
fiscalização ambiental.

O secretário de Meio 
Ambiente, Rodrigo Viana, 
salientou que o mutirão 
serviu para tirar as dúvidas 
e levar esclarecimentos aos 
munícipes. “Hoje estamos 
encerrando a Semana do 
Meio Ambiente, em que 
tivemos muitas atividades, 
palestras, plantios, ações de 
reflorestamento. Abordamos 
assuntos importantes como 
maus-tratos a animais e reali-
zamos doações de mudas 
de árvores nativas. Toda a 
programação tem o objetivo 
de levar benefícios ao meio 
ambiente”, ressaltou.

MEIO AMBIENTE

SAÚDE
Ministério da Saúde orienta a atua-
ção das doulas no âmbito do SUS

O Ministério da Saúde 
publicou, na quarta-feira 
(5), nota técnica para 

orientar a atuação das doulas 
- trabalhadoras que prestam 
cuidados durante a gestação, 
parto e pós-parto. O trabalho da 
doula contribui com o cuidado 
obstétrico e sua atuação 
promove conforto materno, 
mediante o emprego de técnicas 
não medicamentosas que 
ajudam a aliviar as dores e favo-
recer o trabalho de parto.
A doula é fundamental para 
a humanização do parto, seja 
ele normal ou cesárea. A sua 
presença proporciona segurança 
e acolhimento para a gestante, 
que será assistia em todas as 
etapas. Além disso, a doula 
ajuda a garantir que os limites 
e desejos da mãe sejam respei-
tados e que o ambiente do parto 

seja tranquilo e familiar.
A ação reforça o compromisso 
da atual gestão em qualificar 
o papel das doulas na Rede de 
Atenção à Saúde Materna e 
Infantil, além de estabelecer 
diálogo permanente com as 
profissionais por meio da Fede-
ração Nacional de Doulas do 
Brasil e dos movimentos sociais 
que reivindicam o direito a 
acessar o serviço.
A regulamentação e reconhe-
cimento da importância do 
acompanhamento qualificado 
e humanizado de gestantes, 
parturientes e puérperas reforça 
a necessidade de incentivar e 
organizar o acesso de doulas aos 
diversos momentos de cuidado 
e estabelecimentos de saúde do 
Sistema Único de Saúde, consi-
derando as especificidades de 
cada região.

ECONOMIA 

Geral
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Nesta sexta-feira (7), a 

Fundação Social do 
Trabalho (Funsat) de 
Campo Grande dispo-

nibiliza 2.308 vagas de emprego 
em 233 profissões, distribuídas 
entre 267 empresas.
Principais Oportunidades
Entre as vagas ofertadas, 
destacam-se:
•Auxiliar de linha de produção: 
160 vagas.
•Mecânico de manutenção de 
caminhão a diesel: 22 vagas.
•Garçom: 21 vagas.
•Carpinteiro (obras): 20 vagas.
•Caldeireiro (chapas de ferro e 
aço): 8 vagas.

•Colorista: 5 vagas.
Vagas Sem Exigência de 
Experiência
A Funsat oferece 1.462 vagas 
para 93 funções que não exigem 
experiência prévia. Algumas 
dessas oportunidades incluem:
•Vendedor porta a porta: 140 
vagas.
•Atendente de padaria: 36 
vagas.
•Auxiliar de armazenamento: 27 
vagas.
•Desossador: 15 vagas.
•Auxiliar de cabeleireiro: 6 
vagas.
Oportunidades para Pessoas 
com Deficiência (PCD)

Para o público PCD, são ofere-
cidas 23 vagas em 8 profissões, 
tais como:
•Estoquista: 10 vagas.
•Auxiliar de limpeza: 5 vagas.
•Auxiliar administrativo: 2 
vagas.
•Empacotador (à mão): 2 vagas.
•Porteiro: 1 vaga.
Procedimentos
A Funsat destaca que somente 
trabalhadores com o cadastro 
atualizado no órgão podem 
receber encaminhamentos para 
entrevistas de emprego.
Para mais informações e con-
ferir todas as vagas disponíveis, 
acesse o site da Funsat.

‘Balcão de empregos’ tem 1462 
vagas sem exigência de experiência

OPORTUNIDADES

Oportunidade
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"O Dia dos Namorados" vai ser especial na casa de shows 
Ribalta com a presença de Maurício Manieri e o seu acla-

mado "Classics", no próximo dia 12, a partir das 22h00

O Vivo Rio 
Pro, apre-
sentado 

por Corona 
e organi-
zado pela 

World Surf League (WSL) em 
Saquarema-RJ, continua a 

surpreender com novidades. 
No dia 21, a etapa do Cham-
pionship Tour será inaugu-

rada com uma apresentação 
de drones, uma estreia na 

Região dos Lagos, gerando 
grande expectativa. 

A apresentação utilizará 
tecnologia avançada, contro-

lando uma frota de drones 
que formarão imagens tri-
dimensionais no ar, visíveis 

em um raio de mais de 1 km, 
com precisão de até 20 cm. O 
evento incluirá autorizações 
de voo, roteiros e registros 

em foto e vídeo. 
No ano passado, cerca de 

70 mil espectadores teste-
munharam uma ação similar 
com o Esquadrão da Fumaça 
na Praia de Itaúna. A prefeita 

de Saquarema, Manoela 
Peres, espera uma edição 

ainda melhor este ano, des-
tacando o impacto positivo 

na economia local. 
Além da apresentação de 
drones, Papatinho, conhe-
cido como “rei dos beats”, 
animará a noite de festa às 

20h, com outros convidados 
no mesmo palco. As atra-

ções acontecerão na área do 
BB Som & Surfe na Vila dos 
Patrocinadores do Vivo Rio 

Pro. 
Os interessados   em partici-
par do evento podem trocar 
ingressos por cobertores e 
kits de higiene pessoal no 

Centro de Treinamento Léo 
Neves, em Saquarema, nos 

dias 17 a 21 de junho. As 

doações serão destinadas às 
vítimas das enchentes no Rio 

Grande do Sul. 
A expectativa para o evento é 
alta, considerando o sucesso 
do ano anterior, que atraiu 
cerca de 300 mil pessoas. 

Com a presença dos melho-
res surfistas do mundo, a 
etapa está marcada para 

ocorrer de 22 a 30 de junho. 
O domínio brasileiro na com-
petição masculina é evidente 

desde 2017. 
 

SERVIÇO 
Local: Centro de Treina-

mento Léo Neves - Avenida 
Oceânica, 943 - Itaúna, 

Saquarema 
Dias e horários para troca de 
ingressos: 17/06 - das 14h às 
17h; 18/06 - das 10h às 17h; 

19/06 - das 10h às 17h; 20/06 
- das 10h às 17h, e 21/06 - 

das 10h às 15h.

WSL anuncia festa 
oficial para abertura 
do Vivo Rio Pro 2024 

TO Festival Sesc de 
Inverno, maior evento 
cultural multilingua-

gem do Brasil, retorna em 
sua 22ª edição em julho, 

de 12 a 28. Com a temática 
“plural”, destacando povos, 
lugares, união, raízes, artes 

e linguagens, o festival 
oferecerá música, dança, 
teatro e literatura. Uma 

das novidades é o retorno 
do projeto “Boca Suja”, 
homenageando a escri-

tora Roseana Murray, que 
recentemente enfrentou 

um incidente com pitbulls. 

A programação inclui atra-
ções de preços populares 
a gratuitas, realizadas em 

Nova Friburgo, Petrópolis e 
Teresópolis, na Região Ser-
rana, e em outras unidades 
do Sesc no estado. A lista 
completa está disponível 
no site da BandNews FM. 

A programação oficial será 
divulgada em breve no site 

da instituição: www.sescrio.
org.br. Os moradores, como 
Lorrayne Martins, de Nova 
Friburgo, aguardam ansio-
samente pelas atividades 

deste ano.

Festival Sesc: maior evento 
cultural multilinguagem do 
Brasil acontece em julho

CADERNO
G

Com apresentação 
de 200 drones 

Espetáculo está marcado para 
acontecer na sexta-feira (21) e 
poderá ser acompanhado por 

espectadores na Praia de Itaúna

Evento de Moda Circular 
promove sustentabilidade 
e consumo consciente no 
Botafogo Praia Shopping

O Botafogo Praia 
Shopping está se 
unindo à plata-

forma de moda circular 
LiveQlo para promover 
a sustentabilidade e o 
consumo consciente. 
De 10 de junho a 22 

de julho, uma série de 
eventos será realizada 
no shopping, incenti-
vando a reutilização e 
reciclagem de roupas 

para reduzir o impacto 
ambiental. A moda cir-
cular busca minimizar o 
desperdício e maximizar 
o uso de recursos, ofe-

recendo uma alternativa 

ao modelo linear de com-
pra e descarte. A Live-

Qlo, fundada por Giselle 
Machado, conecta pes-
soas e prolonga a vida 
útil das roupas, permi-
tindo vendas ou contri-
buições para projetos 

sociais. Juliana Haddad, 
gerente de Marketing do 
Botafogo Praia Shopping, 

destaca a importância 
dessa iniciativa pioneira 

na Zona Sul do Rio de 
Janeiro. Os visitantes 

podem participar das ati-
vidades mediante cadas-
tro prévio no aplicativo 

do shopping.
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Júnior Santos é um dos 
melhores jogadores do 
futebol brasileiro. Ele tem 

sido destaque do Botafogo e já 
foi tentado por vários clubes, 
como Grêmio, Corinthians e 
Cruzeiro. 
Até houve também uma 
especulação envolvendo o 
Flamengo, mas não foi nada 
concreto. Os botafoguenses 
ficam preocupados e enten-
dem que Textor já deveria ter 
fechado a renovação do atleta. 
A reportagem do Bolavip Brasil 
apurou que a negociação para 

renovar com o atleta avan-
çou consideravelmente e pes-
soas do Fogão já consideram 
iminente a permanência do 
atleta. 
Ele vai ficar
Júnior Santos será valorizado 
e terá um aumento conside-
rável no seu salário. A ten-
dência é que a renovação seja 
concluída ainda neste mês 
e, assim, exista um anúncio 
oficial. 
O atacante construiu uma 
identificação muito grande 
no Glorioso e se sente muito 

Thiago Si lva 
desembarcou 
no Rio de Janeiro 
no começo da 
manhã desta 
sexta-feira. O 

zagueiro foi recebido por dezenas 
de torcedores do Fluminense no 
Aeroporto do Galeão. Ele acenou 
para os tricolores, teve seu nome 
gritado, distribuiu autógrafos, 
posou para fotos e fez a festa dos 
que estavam desde a madrugada 
no local.

“Fico feliz com a recepção. O 
carinho da minha parte é igual, 
se não for maior. Jogar no clube 
do coração não tem preço”.

- Tinha me programado para 
chegar às 10h, para ter mais 
tempo de as pessoas chegarem, 
5h30 não foi por escolha minha, 
foi o que deu pra fazer. Quem 
tirou um pouco de tempo pra 
vir aqui, estar comigo, é muito 
importante. Deu para sentir 
(emoção), mas hoje à noite vai 

ser maior - disse Thiago Silva.
Os torcedores voltaram a 

cantar “é o melhor zagueiro do 
Brasil” e a célebre música que 
em 2008 virou hit na despe-
dida do zagueiro: “Guerreiro da 
zaga tricolor/ raça, habilidade e 
vigor/ Thiago Silva é rei/ jamais 
esquecerei/ o mito que a torcida 
consagrou”.

Thiago Silva saiu pelo por-
tão às 06h02 e ficou mais de 30 
minutos distribuindo autógrafos. 
O defensor ainda jogou alguns 
bonés para os torcedores. A 
estreia do jogador, no entanto, 
deve demorar. O ídolo tricolor só 
poderá jogar a partir do dia 10 de 
julho, por conta da transferência 
internacional. Thiago Silva estava 
no Chelsea, da Inglaterra.

- Eu acredito que vai ser uma 
festa linda, como sempre a tor-
cida do Fluminense fez. Ano pas-
sado foi lindo com a Libertadores. 
Espero que possamos festejar 
mais um título esse ano - disse 

  ESPORTE 

Thiago Silva é recebido 
com festa por torcedores 

do Fluminense
Thiago Silva sobre a expectativa 
de voltar a atuar no Maracanã.

Originalmente, a chegada de 
Thiago Silva estava prevista para 
as 10h (horário de Brasília) desta 
quinta-feira, 6 de junho. Entre-
tanto, Thiago teve que lidar com 
imprevistos pessoais em Londres, 
o que atrasou o planejamento.

O zagueiro chegou acompa-
nhado da esposa Belle Silva e 
dos filhos Isago e Iago. Mas a 
família não vai se mudar para o 
Brasil: Thiago é o único a deixar a 
cidade de Londres, na Inglaterra, 
visto que seus filhos têm contrato 
ativo com o Chelsea.

Thiago Silva foi apresentado à 
torcida do Fluminense em grande 
festa no Maracanã nesta sex-
ta-feira, com portões abertos a 
partir das 18h. Foi mais de 51 
mil ingressos vendidos para o 
evento, que também contará 
com show do grupo de pagode 
Sorriso Maroto. Lá ele concederá 
entrevista coletiva.

Após atrasar o pagamento 
dos direitos de imagem dos 
jogadores no mês de maio, 

o Vasco não teve problema para 
pagar os salários em junho. A dire-
toria quitou nesta última quin-
ta-feira (6) os vencimentos dos 
atletas e manteve as contas em 
dia, segundo informações do canal 
“Atenção Vascaínos”.
Apesar do atraso no pagamento dos 
direitos de imagem no mês anterior, 
os salários continuaram em dia. Foi 
a primeira vez que houve atraso no 
salário ou direito de imagem em 18 
meses sob a administração da 777 
Partners. O atraso aconteceu justa-
mente após a empresa perder o 

controle da SAF na Justiça.
Os salários são pagos até o quinto 
dia útil (neste mês foi pago no 
quarto dia útil). Já os direitos de 
imagem tem o vencimento no dia 
20. O presidente Pedrinho tenta 
manter as contas em dia para evitar 
maiores turbulências. A goleada 
histórica para o Flamengo por 6 a 1 
gerou protesto de torcedores.
O Vasco volta a campo no próximo 
dia 13, às 21h30 (de Brasília), contra 
o Palmeiras, no Allianz Parque, 
pela 8ª rodada do Brasileirão. O 
Cruz-Maltino tem a pior defesa da 
competição e tenta dar a volta por 
cima após a goleada sofrida para o 
Flamengo.

Zinho 
surpreende e 
crava quem 
é a “estrela” 
da seleção 
brasileira

Zinho, ex-jogador da 
seleção brasileira e 
tetracampeão mundial 

em 1994, disse que a grande 
“estrela” da equipe nacional 
é a própria seleção e não um 
jogador específico.
O atual comentarista da ESPN 
disse em entrevista à Gazeta 
Esportiva que a seleção brasi-
leira precisa “jogar coletiva-
mente” e assim os destaques 
vão aparecer. Zinho deixou 
claro que, para o Brasil conse-
guir títulos, o fundamental é 
“um conjunto”.
“Nós temos talentos individuais 
e qualidade, mas precisa ter 
disciplina. Jogar coletivamente. 
Os destaques individuais, o jogo 
vai pedir e vão aparecer. Mas 
se você não tiver uma organi-
zação e sustentação para que 
esse valor individual apareça, 
não adianta”, destacou Zinho 
ao comentar a situação recente 
da seleção brasileira.
Zinho chamou a atenção para 
Vinícius Júnior, mas fez alerta 
para proposta da seleção brasi-
leira
O ex-meio-campista de 
Palmeiras, Flamengo e outros 
clubes deixou claro que Vinícius 
Júnior é o “cara do momento 
final” da seleção brasileira, 
mas deixou claro que a equipe 
não pode “jogar pensando” no 
atleta do Real Madrid.
A ideia central, para Zinho, 
precisa ser a organização da 
equipe antes de qualquer busca 
por destaques individuais.
 “Tem que se organizar, estru-
turar, buscar um equilíbrio de 
jogo e esse cara diferenciado 
vai aparecer”, indicou o ex-a-
tacante campeão da Copa do 
Mundo de 1994.

feliz no Clube, onde pode se 
tornar ídolo caso conquiste 
um título relevante nesta 
temporada. 
Textor já adiantou que não 
negociaria ele com nenhuma 
outra equipe e bateu o pé 
com as propostas que chega-
ram. O Grêmio tentou de tudo 
para contratá-lo no começo 
do ano, mas sem sucesso. 
Será valorizado
O Cruzeiro apareceu recente-
mente, oferecendo um salá-
rio muito grande ao atleta e 
os valores balançaram, mas 
Júnior Santos nunca pensou 
em forçar uma saída para 
outra equipe. 
Com a renovação avançando 
para um final feliz, o fim da 
novela será bastante come-
morado por todos os bota-
foguenses que agora vão se 
sentir mais aliviados quanto 
à procura de outros times. 
O atacante, sem dúvidas, terá 
ainda mais tranquilidade para 
desempenhar seu trabalho. 
Ainda não há confirmações de 
quanto será seu novo salário, 
mas o aumento pode ser mais 
de 50%.

Júnior Santos deve renovar com 
o Botafogo e receber um grande 

aumento no salário

O Flamengo está 
v i v e n d o  u m 
momento de afir-

mação na temporada. Isso por-
que, apesar de ter sido campeão 
estadual com sobras, o Rubro-Ne-
gro vinha oscilando nos últimos 
meses.

Não à toa, classificou-se ape-
nas como 2° do grupo na Liberta-
dores e teve dificuldades contra o 
Amazonas FC pela Copa do Brasil. 
Mesmo assim, Tite deu a volta 
por cima e vem de resultados 
interessantes.

No último sábado (1), por 
exemplo, o Mais Querido aplicou 
uma goleada implacável por 6 a 
1 diante do Vasco, aumentando 
ainda mais a freguesia do rival e 
os números de Adenor Leonardo 
Bacchi.

Isto é, com a vitória contra o 
Cruz-Maltino, o Mengão chegou a 
74,4% de aproveitamento na tem-
porada e detém o melhor início de 
ano do Fla desde a saída de Jorge 
Jesus, ou seja, 2020. A análise 
leva em conta os 30 primeiros 

jogos do ano.
Mais sobre os últimos 

treinadores
Vale a pena deixar claro que, 

por mais que o desempenho no 
Brasileirão já tenha oscilado, o 
Mengo passa longe de ter cam-
panhas decepcionantes como em 
outras ocasiões.

Em 2022, por exemplo, Dori-
val Júnior assumiu o Mais Que-
rido na beira da zona de rebai-
xamento, quando a equipe era 
comandada por Paulo Sousa. De 
qualquer forma, 2023 não fica 
muito atrás.

Só para se ter ideia, o Fla-
mengo atingiu somente 56,6% 
de aproveitamento nos 30 pri-
meiros jogos de 2023, sendo que 
foi comandado no período por 
Vítor Pereira, Mário Jorge e Jorge 
Sampaoli.

Dito isso, apesar das críticas 
ao estilo de jogo e a algumas esco-
lhas, os números deixam claro 
que Tite vem tendo resultados. 
Até aqui, foram 22 vitórias, cinco 
empates e somente três derrotas.

Tite detém melhor início 
de ano no Flamengo desde 

a saída de Jorge Jesus

Brasil conquista sete medalhas em 
etapa de Copa do Mundo de bocha

A seleção brasileira 
encerrou a sua partici-
pação na etapa São Paulo 

da Copa do Mundo de bocha 
paralímpica com a conquista de 
sete medalhas (um ouro, quatro 
pratas e dois bronzes). A compe-
tição, que contou com a partici-
pação de 85 atletas de 24 países, 
foi realizada no Centro de Treina-
mento (CT) Paralímpico.
No último dia de disputadas, na 

quinta-feira (6), o Brasil garantiu 
uma prata com a dupla formada 
pelo maranhense André Martins 
e pela paraibana Laissa Guerreira 
nos pares BC4 (outras doenças 
severas, mas que não recebem 
assistência).
A segunda medalha do dia foi um 
bronze, obtido na disputa por 
equipes BC1/BC2. O trio brasi-
leiro, formado pelo cearense 
Maciel Santos, pelo potiguar 

Vasco paga salários 
antecipadamente e se 

mantém em dia com elenco

BOTAFOGO 

OLIMPÍADAS

Iuri Tauan e pela pernambucana 
Andreza Vitória garantiu o último 
pódio do Brasil na competição.
A Copa de Mundo de bocha 
paralímpica é um dos eventos 
mais importantes do calendário 
internacional da modalidade, e 
serviu como avaliação e prepa-
ração para os Jogos de Paris 
2024. Esta foi a primeira vez na 
qual o CT Paralímpico sediou a 
competição.

FLAMENGO FLUMINENSE


